

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

CORRESPONDENCIA: APARTADO 11.—Teléfono 25

DIARIO DE LA TARDE FUNDADO EN 1901 POR RUFINO CAÑO DE RUEDA

REDACCION Y ADMINISTRACION: SAN AGUSTIN, 7

AÑO XLIII.—Número 13.386

Miércoles 10 de Noviembre de 1943

Precio del ejemplar, 25 céntimos

## ENTREGA DE TITULOS ACADÉMICOS A LOS INGENIEROS DE LA PROMOCION 1943-44

### El arzobispo Primado declara obligatoria la tarjeta de A. Católica en la Diócesis de Toledo

#### "A lo que no se contribuye con esfuerzo económico—dice—, se ama menos"

Toledo, 10.—S. E. reverendísima el arzobispo primado de España, doctor Pla y Deniel ha manifestado: «Declaro obligatoria la tarjeta de la Acción Católica en la diócesis de Toledo».

El primado ha hecho esta declaración ante los consiliarios de la Acción Católica de esta misma diócesis. Dice que las tres cuartas partes de los fracasos de muchas obras de apostolado se han debido a la falta de organización económica sólida. Santa Teresa, tan espiritual, era sumamente observante de la economía, como puede verse en el Tratado que escribió sobre «El arte de visitar conventos». Los consiliarios—continúa diciendo el doctor Pla—deben educar a nuestros pueblos aun para esta contribución económica. A lo que no se contribuye con el esfuerzo económico, se ama menos. El primado recaló igualmente la necesidad de los organismos cen-

trales de la Acción Católica, pues sin ellos no hay obra social posible.—Logos.

Los nuevos ingenieros de la nueva promoción 1943-44

Madrid, 10.—En el aula magna de la Escuela Especial de Ingenieros Industriales se ha celebrado esta tarde el acto de la entrega de los títulos académicos a los ingenieros de la promoción 1942-43.

Presidieron los subsecretarios de Educación Nacional y de Industria y Comercio, en representación de los respectivos ministros, acompañados del director de la Escuela, don Manuel Soto; del director general de Enseñanza Profesional y Técnica, señor Ferrero; secretario técnico del ministerio de Industria, rector de la Universidad, director de Industria, jefe nacional del S. E. U. y otras personalidades.

Comenzó el acto con la lectura por el subdirector de la Escuela de Barcelona, don Patricio Palomar, de una conferencia sobre «La industria española del cemento». A continuación se procedió a la lectura de los nombres de los caídos pertenecientes a esta promoción y, finalmente, el subsecretario del Departamento hizo entrega de los títulos académicos a 54 ingenieros industriales de esta promoción.—Logos.

## Ha muerto en París el gran duque Boris de Rusia

Vichy, 10 (5 t.).—La radio anuncia que ha fallecido en París el gran duque Boris de Rusia, primo del último Zar Nicolás II.—Efe.

## LA IMPORTANTE LABOR DE LOS SECRETARIOS SINDICALES

La importancia de la labor que han de desarrollar los secretarios técnicos sindicales—de la que ya hemos hablado en un próximo pasado editorial—se desprende de la misma trascendencia de la organización sindical. Esta importancia estriba en un hecho principalísimo y es que a esta organización sindical pertenecen todos los productores de España y extiende, por tanto, su radio de acción por todo el territorio nacional. De aquí el interés verdaderamente esencial que ofrece la existencia de un Cuerpo técnico encargado de dar a la obra los caracteres precisos de eficacia y continuidad, ya que estos técnicos desempeñarán su labor en los Sindicatos locales y provinciales, elementos básicos de la organización. Este Cuerpo técnico es el de los secretarios sindicales, del que venimos ocupándonos con motivo del nuevo concurso-oposición convocado por la Delegación Nacional de Sindicatos.

Para la demostración de esta eficacia no tenemos que acogerlos a la pura teoría. La citada Delegación Nacional de Sindicatos convoca ya un primer concurso-oposición y ya hay, por tanto, una experiencia segura de lo que puede alcanzarse por medio de los secretarios sindicales designados por esta forma de selección. Esta selección la exige la misma tarea encomendada al secretario sindical. El es el que ha de asesorar al jefe de quien dependa de todas las cuestiones relacionadas con la organización civil, dar fe en actos y acuerdos, desempeñar la jefatura de oficinas y servicios administrativos,

resolver cuantos asuntos le sean encomendados por los jefes sindicales, sustituir a éstos en casos determinados, y, en general, la dirección del régimen técnico-administrativo de todo el organismo sindical.

De esta sencilla enumeración de funciones se desprende la importancia de este seguido concurso-oposición convocado por la Delegación Nacional de Sindicatos, que va a incrementar el número de personas capacitadas que en el desempeño de su misión darán prestigio y continuidad a la obra sindical. A estos técnicos y especialistas se les concede una jerarquía en el escalafón general del Estado y su carácter de permanencia e inamovilidad aseguran una labor de continuidad que es la que precisamente da todo su valor a este Cuerpo técnico de secretarios sindicales. Todo ello es necesario para la mejor marcha de nuestra economía nacional en la que desempeña un papel fundamentalísimo la organización sindical.

### Un vecindario murciano ejemplar en cuanto a laboriosidad

#### Y su Comisión gestora, en orden a cuestiones urbanísticas

Murcia, 10.—En Abanilla, la Comisión gestora municipal va a acometer la construcción de un grupo escolar de diez grados, y la reforma del Ayuntamiento y del parque, la trágica derribo de la reconstrucción de la ermita de San Antón. El pueblo de Abanilla es eminentemente agrícola e industrial. Todos los vecinos tienen un trozo de terreno para cultivar, y en el aspecto industrial tienen la confección de caperuzas en la que trabajan cuatro mil personas del pueblo y de las aldeas cercanas.—Logos.

M.C.D. 202

## La gran batalla en la zona de Kiev prosigue con igual encarnizamiento

### En Crimea no hay más que combates locales

## Los rumanos contraatacan al Sureste de Perekop

### CARGAMENTO de lubricantes

#### Ha llegado a Bilbao el petrolero «Campero»

Bilbao, 10.—Ha zarpado para Aruba (Venezuela) el vapor de la C. A. M. P. S. A. «Calvo Sotelo», el cual recogerá allí gasolina para España.

Ha llegado de Aruba el petrolero «Campero», con tres mil toneladas de fuel-oil y dos mil de gas-oil, parte de la cual descargó en Pasajes.—Logos.

## Acuerdos de la Comisión Central del Servicio de Libertad Vigilada

Madrid, 10.—Bajo la presidencia del subsecretario de Justicia y con asistencia de los directores generales de Seguridad y de Prisiones, del delegado nacional de Información e Investigación de Falange y de los representantes del capitán general de la primera región, del director general de la Guardia civil y del delegado de la Obra de la lucha contra el Paro, así como del subdirector general de Libertad Vigilada, se ha reunido la Comisión central del Servicio de Libertad Vigilada. Se estudiaron los diferentes problemas que se refieren a los censos de los libertos condicionales remitidos por las Juntas provinciales y locales, y se acordaron las normas de actuación a que las referidas Juntas deberán atenerse para que, en estrecho contacto entre sí, tengan pleno conocimiento de las dificultades que los referidos libertos se presentan, así como de su conducta político-social.

Entre varios asuntos, la Comisión aprobó los modelos de carnets y documentación de que han de ir provistos todos los libertos condicionales sin excepción, pues aquellos que no los posean sin justificación dentro del plazo que se determine, podrán perder los beneficios de la libertad condicional que vienen disfrutando.

En la sesión reinó un ambiente de franca cordialidad entre todos los representantes de los organismos del Estado y del Partido que integran la Comisión.—Logos.

En una mesa que se precie de española no debe faltar de postre la UVA DE ALMERIA

Gran Cuartel General del Führer, 10 (5 t.).—El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunica:

En Crimea no ha habido durante la jornada de ayer, más que combates locales.

Al Sureste de Perekop, formaciones rumanas han reconquistado en un contraataque, una altura perdida temporalmente. Los ataques enemigos contra la cabeza de puente de Jerson, al Suroeste de Dniepropetrovsk y al Norte de Krivoi Rog, en el frente del Dniéper, han terminado con un fracaso. De las ocho embarcaciones adversarias que lograron penetrar por la desembocadura del Dniéper, seis han sido hundidas por los patrulleros de la Marina y las dos restantes capturadas por las mismas unidades.

En la zona de Kiev, prosiguen en un vasto frente los encarnizados combates contra poderosas fuerzas enemigas, a pesar de las desfavorables condiciones atmosféricas. Al Oeste y al Noroeste de Kiev, nuestras tropas, que se defienden de las incansables tentativas de penetración realizadas por fuerzas adversarias superiores en número, se han instalado en nuevas posiciones. Un contraataque alemán, coronado por el éxito, al Suroeste de la ciudad, ha desencadenado encarnizados combates entre los elementos blindados. Fueron destruidos 45 carros soviéticos y reconquistadas varias localidades.

Al Noroeste de Smolensko, los soviets han perseguido también sus ataques. En tanto en ciertos lugares con-

tinúa la lucha contra fuerzas enemigas, que lograron abrir brechas locales; en otros puntos han sido liquidadas otras brechas por medio de contraataques.

También se han registrado ayer intensos combates al Sur de Nevel. Tras ganancias iniciales de terreno, los bolcheviques han sido rechazados en el curso de contraataques hasta sus posiciones de partida.

Se han distinguido especialmente en los duros combates del sector meridional del frente Este, la octava división blindada Brandeburgo-Westfaliana, mandada por el coronel Froelic, y la 48 división de Infantería brandeburguesa, a las órdenes del coronel Scheuerpflug.—Efe.

## Fallecimiento del general francés Debenev, de resultas de un atentado

Vichy, 10 (5 t.).—A consecuencia de las heridas recibidas en el atentado terrorista perpetrado contra su persona, ha muerto el ex jefe del Estado Mayor del Ejército francés, general Debenev. El fallecimiento ha ocurrido en el Hospital municipal de Bresse, donde fué internado el general Debenev después del atentado.

El mariscal Pétain y el presidente Laval han transmitido su pésame al hijo del finado y enviarán representantes a los funerales.—Efe.

## NO PIERDE INTENSIDAD LA BATALLA QUE SE LIBRA AL OESTE DEL VOLTURNO

### Aliados y alemanes se atribuyen mutuamente poderosos ataques y contraataques

Comunicado aliado

Ejército de Tierra: Las tropas del octavo Ejército han mejorado las posiciones conquistadas. Sus destacamentos de reconocimiento han desplegado actividad a todo lo largo del frente. En ciertos sectores de vanguardia se han realizado avances, a pesar de las numerosas destrucciones efectuadas por el enemigo.

Las operaciones del quinto Ejército se han visto entorpecidas por el mal tiempo. Se registró fuerte oposición adversaria y fueron rechazados varios contraataques. Actividad de patrullas por ambas partes.

Ejército del Aire: Bombarderos pesados de la aviación del Noroeste de Africa, escoltados por cazas de gran radio de acción, atacaron ayer los objetivos de Villar Perosa y Génova. Nuestros cazas y cazas-bombarderos han atacado la navegación mercante y

los emplazamientos artilleros próximos a Durazzo (Albania), en tanto que otras formaciones atacaban los transportes motorizados, posiciones de artillería, puentes, depósitos y trenes a retaguardia de la línea de combate.

Durante la noche del 8 al 9 de Noviembre, nuestros bombarderos ligeros ametrallaron y bombardearon las comunicaciones ferroviarias y los transportes motorizados. En el curso de todas estas operaciones, fueron destruidos dos aparatos enemigos. Todos nuestros aviones han regresado. Se confirma ahora que otros 26 aparatos enemigos fueron destruidos durante la incursión del 2 de Noviembre contra Wiener Neustadt, lo cual eleva la cifra total de aviones derribados a 56. La noche última han sido atacados el puente y la vía férrea de Poniassieve por nuestros bombarderos nocturnos.—Efe.

to ha atacado la línea de invierno alemana que, al parecer pensaba ser sostenida ocho semanas más por lo menos.—Efe.

Referencia alemana

Italia del Sur: Prosigue sin perder intensidad, la batalla defensiva del Oeste del Volturno. Las repetidas tentativas de los anglo-norteamericanos, que lanzan grandes fuerzas contra nuestras posiciones de altura, especialmente cerca de Mignano y Venafro, se han estrellado frente al fuego de nuestra defensa. Nuestros encarnizados contraataques nos han permitido cerrar o liquidar algunas brechas locales. Han sido capturados prisioneros.

Poderosas formaciones de la Luftwaffe han atacado anoche, una vez más, la base enemiga de Nápoles, logrando impactos directos en barcos e instalaciones portuarias.—Efe.

### Nueve contraataques alemanes

Londres, 10 (5 t.).—Después de la lectura del comunicado oficial, la radio de las naciones unidas de esta ciudad ha difundido hoy el resumen siguiente de la situación: Se anuncia oficialmente en el Cuartel general de las fuerzas aliadas que en el frente del quinto Ejército el enemigo contraatacó nueve veces en las últimas veinticuatro horas. La presión es especialmente fuerte en Venafro. El quinto Ejército mantiene en todos los puntos sus líneas, hace prisioneros e inflige elevadas pérdidas al adversario.

El octavo Ejército avanzó ayer en ciertos puntos y conquistó Castiglione y Caroville, a seis kilómetros y medio al Oeste de Bagnoli. El octavo Ejército conquistó, además, Forli del Sannio.—Efe.

El quinto Ejército ataca la línea de invierno alemana

Argel, 10 (5 t.).—El quinto Ejército

## El fallecimiento del vicepresidente de la Real A. de Ciencias

### Un funeral presidido por el ministro de E. Nacional

Madrid, 10.—Presididos por el ministro de Educación Nacional se ha celebrado esta mañana, a las once, un solemne funeral incorpore inspuerto por el alma del vicepresidente de la Real Academia de Ciencias don Miguel Vegas, fallecido ayer. Presidieron, con el ministro, el secretario de la Academia señor Torroja; el catedrático y académico, señor Valdés; el director de la Junta Técnica Nacional de Acción Católica, señor Martín Artajo; el rector de la Universidad Central, don Pio Zabala, y el presidente nacional de la Juventud de Acción Católica, señor García de Pablos. Tanto a los funerales como al entierro, que se verificó a continuación, asistieron numerosas personalidades de la Ciencia y gran número de dirigentes y afiliados a la Acción Católica, de cuya Junta central fué presidente el señor Vegas en tiempos del cardenal Reig.—Logos.

## Se encuentra enfermo de gravedad el obispo de Tortosa

Tortosa, 10.—Ha caído en la dolencia que le aqueja, el obispo de esta diócesis doctor Félix Pilbalo. Anoche el médico que le asiste, doctor Llorca, le practicó una sangría, siendo su estado de gravedad. Esta mañana el prelado ha recibido la comunión de manos del vicario general de la diócesis. A la ceremonia asistieron numerosos fieles.—Logos.

Tu interés, empresario, está en cumplir puntualmente la Ley del Subsidio de Vejez. Así evitarás el recargo de un diez por ciento sobre las cuotas





